

tes les belles initiatives au profit de la bonne cause. Sur le terrain des choses de la vie spirituelle, il se sentait parfaitement chez lui, et avec quelle maîtrise il en parlait au besoin. Il a eu à décider bien des vocations ou à mieux orienter bien des existences. "Fortiter" ou "suaviter", selon le cas, il traitait toujours avec sûreté et un tact parfait ceux qu'il avait à diriger, prêtres, religieux ou laïques, ne manquant jamais de pousser chacun vers son idéal ou de lui inspirer un amour plus généreux des obligations ou des vertus de son état. Sa piété profonde et éclairée, puisée d'abord dans la famille, puis au séminaire de Saint-Sulpice, ne se démentit pas un seul instant, une fois entré dans la Compagnie de Jésus. A la forte école des Exercices de saint Ignace qu'il avait approfondis et savait vivre habituellement, elle s'était plutôt affermie ou trempée davantage, de même que ses convictions. La mort venue presque en coup de foudre ne l'a pourtant pas pris au dépourvu. Sa pensée lui était devenue familière. Il l'attendait donc depuis longtemps et il a dû lui faire le meilleur accueil.

"N'empêche que la Province franco-canadienne de la Compagnie s'en afflige, un peu à l'instar du divin Maître au tombeau de Lazare. Elle perd en lui non seulement une plume bien taillée, un patriote de belle tradition ou selon Dieu, mais encore un de ses sujets les plus éminents qui a su lui faire honneur et lui rendre — sans jamais s'en vanter — les plus grands services en maintes circonstances; mais surtout un fervent et saint religieux, un Jésuite vraiment exemplaire ou très authentique.

"Qu'il repose, comblé de mérites, dans la douce paix des Coeurs sacrés de Jésus et de Marie qu'il a si bien su faire aimer et qu'il a tant aimés lui-même."



IMPRESSIONS D'UN SEMAINIER

Le volume de la dernière Semaine sociale, contenant le texte complet des cours et conférences donnés en août 1929 à Chicoutimi sur la cité, va paraître. Comme pour mettre les lecteurs en goût, un fidèle semainier, le notaire Wilfrid Guérin, a publié ses impressions sur cette semaine qui fut l'une des plus brillantes de la série. On trouvera dans ces pages une bonne vue d'ensemble des sujets traités et d'intéressantes réflexions. La direction de l'Ecole sociale populaire qui édite cette brochure y a ajouté quelques articles parus sur le même sujet, entre autres celui du chanoine Rychmans, de Louvain, publié dans la "Revue des Idées et des Faits" de Bruxelles. Cette brochure se vend 15 sous l'exemplaire, \$10.00 le cent, port en plus, à l'Action Paroissiale, 4260, rue de Bordeaux, Montréal.